

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Teruel, un mes.	1 peseta
Tres meses.	2,50,
Fuera.—Tres meses.	
» —Seis meses.	3,50
» —Un año.	6,50
	12

Pago anticipado.

LA ANTORCHA,**PERIÓDICO REPUBLICANO-DEMOCRÁTICO.**

(ÓRGANO DE LA COALICIÓN.)

ADMINISTRACIÓN.

Calle de Sta. Maria número 13, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

Puntos de suscripción.—En la Administración y en la imprenta de este periódico.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

¡A las urnas!

Ha llegado el momento en que los elementos de la coalición republicana den testimonio evidente de su virilidad, haciendo perfecto uso de uno de los derechos de ciudadanía más trascendentales, del derecho del sufragio.

Vuestros enemigos, inspirándose en las máximas del político florentino, autor de *El Príncipe, divide y reinará, y todos los medios son buenos con tal de conseguir los fines*, se valdrán de todos los recursos imaginables para enfriar vuestro entusiasmo, estraviar vuestras ideas, apagar el ardor de vuestras convicciones y sembrar entre vosotros el desacuerdo y la desunión; no deis oídos á sus arteras exhortaciones, no admitáis inteligencia alguna con ellos, acojed con prevención cuanto de ellos provenga, mostraos firmes en vuestros propósitos y manteneos compactos é inquebrantables en la órbita que os traza la conveniencia general del partido, nunca el interés individual.

Como en esta conveniencia caben concesiones á inteligencias con elementos de carácter particular que por razón de las circunstancias pueden considerarse necesarios para asegurar el éxito, debe rechazarse toda sujeción que tienda á disgregar esos elementos, ya con un fin meramente particular, ya por un mal entendido puritanismo, pues el más leve desmembramiento ha de contribuir indispensablemente al triunfo de nuestros comunes enemigos.

El personalismo es una especie de fiebre moral que, una vez se apodera del individuo acaba por conducirlo al más estremado apasionamiento de sí mismo, á semejanza del Narciso de la fábula.

Los que se hallan poseídos de esa desdichada enfermedad todo lo ven bajo un solo prisma, y en todas ocasiones se manifiestan dispuestos á sacrificarlo todo con tal de endiosar su persona.

Desconfiad, pues, de los que á todas horas y en todos los casos se afanan en prodigar incienso y levantar altares en honor de su propia divinidad.

Son el elemento más pernicioso de cuantos puedan tomar carta de naturaleza en un partido, pues sólo atendiendo á su individuo se desentienden de la colectividad siempre que ésta haya de exigirles el más insignificante desprendimiento de su exajerado amor propio en beneficio de la masa comun, y en su perturbación mental y su moral desviación, son capaces de cometer toda suerte de torpezas con tal de satisfacer su estúpida ó ciega vanidad.

Desde el instante en que ésta se ve obligada á hacer alguna cesión, queda para ellos

reducida á un valor negativo la conveniencia de partido, y su conato se dirige á hacer que prevalezca sobre todo el endiosamiento de su personalidad.

Nada más fácil de distinguirse esa tendencia, pues se refleja hasta en los actos más nimios del sujeto, y bueno es que tan pronto como os apercebáis, os mostreis decididamente refractarios á otorgarle vuestro favor; porque de lo contrario incurris en la responsabilidad de hacerlos sus cómplices y comprometer los intereses del partido en lo porvenir.

En nuestra escuela, tanto en la pactista, como en lo progresista, como en la orgánica, no caben ninguna suerte de personalismos en el sentido que someramente acabamos de indicar, y por lo mismo nunca debéis admitirlos, si no quereis profanar la santidad de los principios y desvirtuar la castidad de la idea, que habeis de procurar que se mantengan immaculados para que se impongan por la eficacia de su esencial virtud.

Tenemos entendido que ciertos caciques de cierta fracción mistificada, se valen de argucias jamás admitidas en el terreno de una lid franca y desembozada como debe ser la de una elección popular, siendo uno de sus principales recursos, para recabar el sufragio de los electores coalicionistas, el persuadirlos que dando vuestro voto á sus candidatos los dais á republicanos tan acrisolados como puedan serlo los de la coalición.

No os dejéis seducir por las disertaciones de los que tales medios emplean, teniendo siempre presente que vuestras acciones se han de ajustar imprescindiblemente á los acuerdos del partido, que en todos casos tienen fuerza de ley.

Sirvan nuestras exhortaciones para que esteis prevenidos y podáis evitar toda sorpresa, á la par que de estímulo para acreditar que lejos de prestaros á deshonrosas manipulaciones y vergonzosas veleidades, obráis por verdadera creencia y arraigada convicción.

Nada de debilidades, nada de transacciones, nada de benevolencias con los que han sido, son y serán el mayor obstáculo para la realización de nuestro ideal.

¡A las urnas! con toda la entereza de carácter y la dignidad política de la escuela á que tenemos la honra de pertenecer, y si salimos vencidos, nos cabrá la gloria de haber intentado vencer poniendo de nuestra parte todo lo que nos exigía el más estricto cumplimiento de nuestros deberes.

Es preferible una derrota honrosa á una victoria vergonzante.

¡A las urnas!

Escuche su mercé.

Dícese que la verdad amarga; y en el acabamiento que hayan podido producirle al órgano-flauta de Teruel las escapadas de los gavilanes de nuestra pobre pluma, nos pone como chupa de dómene, sucediéndole, sin embargo, lo que al que queriendo escupir al cielo se escupe en la cara.

Mientras pudo despacharse á su gusto sin que nadie le dijera esta boca es mía, todo fué perfectamente; hoy que se le llama al orden no puede resistir que se siga, aunque en sentido inverso, el ejemplo que él nos dió.

Y decimos en sentido inverso, porque nosotros hasta la fecha no hemos hecho sino consignar verdades, en tanto que nuestro colega se ha desentendido las más de las veces de lo cierto por lo dudoso, sin tener reparo alguno en faltar á la verdad.

Con lo cual ha probado su raza republicana de complexión tan flexible como el cautchuc, á diferencia de la nuestra no republicana, pero de otra muy distinta condición.

Si nos entretuviéramos en revisar los títulos políticos de unos y otros, casi estamos seguros que del paralelo había de resultar cuando menos una cosa parecida á la del que menta la sogá en casa del ahorcado, ó como si digéramos, lo que sucedió al que atreviése á cometer la torpeza de zarandear á un sastre, que tenía el doble mérito de ser licenciado en leyes, ex-gobernador de la provincia de Teruel.

Pero como no nos corre prisa y el tiempo no nos apremia, dejaremos para otra ocasión el estendernos en tal asunto, porque llaman á nuestra puerta cuestiones de mayor interés y más actualidad.

Debemos, no obstante, dejar sentado que no ha partido de nosotros la provocación, puesto que antes se ocupó nuestro colega de los que están detrás de LA ANTORCHA que ésta de los que le inspiran ó puedan inspirar sus habituales pitadas en mi bemól.

El republicanismo de ciertos conocidos ciudadanos corre parejas con las decoraciones de teatro, que cambian y se amoldan á la pieza que se ha de representar.

Como que se halla subordinado en cuerpo y alma, por más que desimularse quiere, á la política convencional de las tres hijas de Elena.

Cuestión de familia, y Cristo con todos.

Resplandores.

El Viernes último celebraron los padres de la provincia la última sesión de las cuatro que tenían señaladas para el presente periodo semestral, y apesar de ser una de las reuniones más importantes, puesto que en ella se aprueban *después de examinados* los presupuestos provinciales, hemos tenido el gusto de no presenciar las inútiles discusiones que á nada conducen y que otras veces llamaban la atención del público en general.

Así, así, señores Diputados: más administración y menos política, que con ésta, suelen perder los intereses generales de la provincia y ganar los particulares de algun señor, con lo que no estaremos conformes ni podemos estar jamás.

Nuestro apreciable colega *La Lucha* de Calatayud nos honra publicando uno de los modestos artículos que han visto la luz en LA ANTORCHA, relativo á los caballeros particulares denominados *caciques*.

A esto nada tenemos que decir; más si veríamos con gusto, en honor á cuanto prescriben las buenas relaciones periodísticas, que no se escatimaba citar la procedencia.

«»

Por fin fué *habida* la novena de San José.

«»

No acostumbramos á escatimar plácemes á quien se haga acreedor á ellos; y los enviamos sinceramente al Sr. Alcalde, al par que le damos las gracias por el interés con que tomó nuestra denuncia de la calle de las Moquitas.

Tendremos sumo gusto hacerlas extensivas á las demás que venimos apuntando.

«»

Cortamos de *El Mercantil* de Valencia: Madrid 27 de Abril.

«Los diputados de la provincia de Teruel gestionan activamente la variación del trazado y aumento de subvención de la línea férrea de Teruel al Mediterráneo, con el doble propósito de conseguir que se presenten postores á la subasta y de evitar que la línea sea tributaria de la del marqués de Campo en Sagunto. Tienen esperanzas de conseguir sus deseos. A. S.»

«»

Hemos oído con placer elogiar al Sr. Juez municipal de cierta población de la comarca, tanto que bien pudiera dársele algún ascenso en su carrera como digno y merecedor de ello y... mucho más, por cuanto nos consta, lleva los asuntos propios de su incumbencia, rápidos en el despacho que á él competen por los... buenos servicios que le distinguen á su laborioso é inteligente secretario accidental, no propietario como se firma, que según parece son ambos de una misma escuela.

Mucho nos congratulamos de tener en nuestra desheredada provincia personal tan lucido, y deseáramos que en breve fuesen nombrados para ocupar plazas más elevadas en la corte.

«»

Según rumores la administración de contribuciones y rentas de ésta provincia, la ha tomado con los estanqueros de la capital y su partido.

Decimos esto, en atención á que hace tiempo se viene obligando á aquellos á verificar *sacas* extraordinarias y de una importancia infinitamente grande con relación á la venta de sus establecimientos.

Digno de aplauso es el celo desplegado por éste Sr. Administrador en pro de los intereses del Estado; pero si por favorecer estos, han de perjudicarse los particulares, no podemos estar conformes.

¿Como se obliga á un estanquero á sacar quinientas pesetas en efectos timbrados, cuando no espande mensualmente más que diez en sellos de comunicaciones?

Creemos que para ello, han de tenerse en cuenta la posición no muy desahogada de la mayor parte de los estanqueros y el punto donde radican sus establecimientos.

Por otra parte, mal se compajina lo que llevamos expuesto, con lo que acontece en algunos estancos de la provincia, pues hace unos días que un amigo nuestro, si quiso fumar en el pueblo de Gea, tuvo que conformarse con la compra de los denominados *decimales* ó *costales* de diez cigarrillos en paquete, porque al pedir clase superior le contestó el estanquero que no tenía por no haber en la subalterna de Albarracín.

Esto no se explica.

«»

Desde que vacó la escuela de párvulos de esta capital, el sobrino de su tío la consideró como de su propiedad; pero como nadie puede contar con el trigo mientras esté en la hera, y los hombres son como son, héte aquí que el tal sobrino

de su tío no contaba con la huésped y hoy pudiera resultarle lo que á la lechera, merced á una nueva combinación.

Si el tribunal de oposiciones lo constituyesen D. Fermín Suarez, D. G. Montesinos, D. Pedro Gomez Lopez y una de las hijas de Elena, con el Sr. Inspector, se susurra que la escuela se dará al Secretario de la Junta, pasando á cubrir la vacante de éste el Sr. Montesinos, quien procuraría colocar á su lado al sobrino de su tío, en la plaza, por ejemplo, de oficial.

Así quedaba todo el mundo contento, por disponerlo de tal modo los posibilistas, dueños de la situación por obra y gracia del tan superabundantemente incensado Sr. Ordax-Aveçilla, modelo de gobernadores habidos y por haber.

«»

Algo se dice también que hay preparado para que no pueda faltar la escuela superior de niñas á una protegida de los mismos señores.

Pero como se trata del bello sexo, nos abstenemos de hacernos eco de esos rumores, contentándonos con repetir con el personaje de la zarzuela:

Esto se susurra,
Esto se murmura,
Esto se asegura
Por la vecindad.

«»

¿Cuándo comienza la veda de la caza en esta comarca? Hacemos esta pregunta, porque nos admira muchísimo que un día y otro día veamos cazadores que con sus escopetas y perros pasean arriba y abajo las fincas de la huerta de esta Ciudad, perjudicando las cosechas y expuestas las muchas personas que en ellas hay trabajando, á recibir una perdigonada.

«»

Cuéntase de cierto rey,
de las afueras llamado,
que está del todo empenado
en promulgar cierta ley.

Quiere que su voluntad
se imponga en todo y por todo,
para que de cualquier modo
se ahogue á la libertad.

Y mientras exista, ha dicho,
su brazo, no habrá en Teruel
otro soberano que él,
ni otra ley que su capricho.

Que el olmo no ha de dar peras,
podeis tener por seguro;
pero es un gran rey, os juro,
el tal rey de las afueras.

«»

Ha tomado posesión de su cargo el Delegado de Hacienda de esta provincia D. Alberto Fernandez de los Ronderos.

«»

En el «Boletín oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer, se anuncia por término de diez días, el cargo de Agente para la recaudación de contribuciones de esta capital. Los agentes han de aceptar las obligaciones de los artículos 159 y 161 de las Instrucciones generales.

«»

Que los partidos políticos y los elementos populares se mezclen en cuestiones electorales, es natural y procedente y hasta un deber; pero no comprendemos que los curas párrocos, cuya misión es evangélica, trabajen de una manera descarada en tales asuntos. Decimos esto porque nos consta que D. Joaquín Herrero, Regente de la Iglesia parroquial de Cantavieja, se ha puesto al frente de los neo-conservadores ó llámeseles carlistas, en contra de los liberales de dicho pueblo y no perdona medio para conseguir el triunfo. Al efecto, ha escrito á al Sr. Matutano, al Sr. Arcipreste de Morella y otras personas que tienen obligados en Cantavieja, á fin de que los ordenen que en los días de las elecciones, obedezcan ciegamente las órdenes del Regente señor Herrero. Este señor ha sacado el fruto que

se prometía, porque según se asegura, D. Tomás Sales, arcipreste, y D. Julian Repullés, ambos de Morella, han dirigido una carta á los colonos de las fincas de las difuntas señoras de Zurita, que son de bastante valía en el país, recomendando las pretensiones del Sr. Herrero.

«»

En la noche del 18 al 19 del actual, fué robada la Custodia de la Iglesia parroquial de Alfambra; los autores debieron quedarse ocultos á la terminación del rosario, y después de efectuar el robo, aprovechando la cuerda de tocar las campanas, se descolgaron por el tejado á la calle.

«»

Otro. En la noche del 28 al 29 del actual, fué robado el tinte de la sociedad de hilados y tejidos que los Sres. Tarrat, Sociats y Compañía, poseen en esta ciudad, llevándose los *cacos* unos cuantos fardos de bayetas, por valor de 750 á 1000 pesetas.

Los *ingenieros*, como siempre, no han sido habidos.

«»

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, ha recibido instrucciones del Excmo. señor Ministro del ramo, previniéndole que encargue á todos los empleados de la Delegación, no se mezclen directa ni indirectamente en las elecciones municipales que en breve tendrán lugar, y así lo ha hecho saber á los empleados de todas las dependencias.

Como consecuencia de dicha orden y como quiera que algunos electores presentan candidato por uno de los Colegios electorales á nuestro querido amigo y correligionario D. Pedro Manuel Gomez, Cajero de la Tesorería de Hacienda; éste deseando no contravenir las órdenes de sus superiores, ha presentado la renuncia de su cargo, habiéndose nombrado interinamente para su desempeño á D. José Romero.

De esta manera es como entienden los republicanos verdad, la política, posponiendo el interés particular á lo que su partido y el deber les impone.

«»

¿Es cierto que un empleado de esta Diputación provincial, es auxiliar de una farmacia de la capital, durante las ocupaciones del propietario, desatendiendo por tanto la primera y verdadera obligación?

Esperamos mas detalles

«»

Dícese que el Sr. Alcalde de Cuevas Labradas, no consiente la venta de efectos estancados, durante los oficios divinos.

¡Vaya un Alcalde democrático!

«»

Cierto *Ministro del Señor* en esta Capital, recomienda á sus feligreses que no tomen parte en la presente lucha electoral, por considerarla una *filfa*.

¡Si será templao el *Ministro*!

Ahí van las señas: Alto y estrecho, un *barbian* de los que tercián el manteo, y conservador de Santa Cruz.

«»

Agradecemos la visita al *Universal* de Madrid y á *La República* de Toledo.

«»

A última hora de ayer se aseguraba que está contratado para las corridas de la feria, el *mata-dor* de toros el *Espartero*.

La compañía de zarzuela que ha de actuar durante el mes de Mayo y parte de Junio llegará el lunes ó martes de la semana entrante.

La enhorabuena á los aficionados.

«»

Candidatura de la coalición republicana para concejales municipales:

Distrito de la Diputación.

Pedro Manuel Gomez é Izquierdo.

Del Almudí.

Simeón Calvo y Jover.
Mariano Muñoz Torán.

Del Óvalo.

Lucas Pastor Lafuente.
Miguel Pérez y Gómez.

Del Arrabal.

Mateo Garzarán Espeleta.
Juan Esteban Robledo.

Dicenme amigo Plaoyar,
que una Sociedad de viejas
te ha prohibido el cantar
con sus continuadas quejas.
¡Chico! parece mentira
que esa hermandad tan vetusta
haya acallado tu lira.
¿Si será que les asusta?
¡Redios! y será verdad
que tu musa aprisionada
se halla por una hermandad
que es tan apergaminada?
Deja á esas viejas que envidien
á tus brillantes escritos;
déjalas que te fastidien,
no hagas caso de sus gritos.
Mándalas á hacer buñuelos
á esas vetustas ramplonas.
¡Cómo han de entrar en los cielos,
si pecan de tan chillonas!
¿Qué importa que mal cristiano
te llame aquella hermandad,
si eres todo un ciudadano
para toda una ciudad?
Sigue escribiendo, Plaoyar,
aunque te llamen infiel;
sigue, que por denunciar
te queda mucho en Teruel.
Escribe, que mil hermosas
esperan para aplaudir
las poesías graciosas
que tu sabes escribir.
Coge la pluma y papel,
y, a pesar de los pesares,
escribe, porque á Teruel
das vida con tus cantares.
Escribe, y cien mil cominos
te importen las amenazas
de esas, que de pergaminos
ya tan solo tienen trazas.
Tropiezos de la virtud
¡marchad á la oscuridad!
¡marchad! que la juventud
adora á la libertad.
¡Huid, vetustas y megas!
¡huid de las claridades!
que podrá dejaros ciegas
LA ANTORCHA con las verdades.
Idos, pues yo no haré caso
de vosotras, cual Plaoyar.
¡Abrid á la verdad paso!
¡Viejas! andad á rezar.
Y ojo en alzar vuestro pico
contra mí en las sacristias,
que aunque me veais buen chico,
tambien tengo de las mias.
Vetustas y fariseas,
mucho ojo con este inglés
que no besa vuestro pies
porque todas sois muy feas.

Otro inglés.

Noticias varias.

Parece que en Zaragoza, como en otras poblaciones, los progresistas y federales se han negado á coligarse con los posibilistas.
Estos no encuentran fácil hoy en todas par-

tes la protección del gobierno en la coalición con los monárquicos, y por esta razón buscan ahora á los que tan torpe é imprudentemente combatieron ayer por las migajas ministeriales.

En Palencia, algún republicano no ha negado este título á los posibilistas.

« »

Para el 12 del próximo Mayo se ha fijado la venta de las joyas de la corona de Francia.

« »

Han sido denunciados nuevamente *La Revolución* de Valencia y *El Progreso* de Madrid.
¡Vivan la *Revolución* y el *Progreso*!

« »

Los republicanos progresistas de Granada han enviado á Málaga, para su envío á la Srta. Villacampa, un delicado obsequio que le ha sido remitido á Melilla por el último correo de los presidios menores.

« »

De *El Motín*:

Hemos recibido una circular que dice así:

«GRAN FÁBRICA DE CONSPIRACIONES
DE BAJO VUELO

D. N. N. á D. H. P., agentes de Policía que han sido largos años, hoy en desgracia de sus ex-jefes, se han propuesto montar unos talleres de *conspiraciones-timos*, donde se servirán todos los encargos que tengan á bien confiárselos.

Tarifa.

	Pesetas.
Por esparcir rumores de que <i>va á haber</i> .	250
Por conatos de conspiración y petardos que no estallen.	1.000
Id. con denuncias de inocentes que hayan de ir al <i>abanico</i>	1.500
Id. con petardos rompe-cristales.	2.000

Se garantizan las alarmas de la Prensa ministerial y conservadora.»

« »

Dice un periódico noticiero:

«Hemos visto una de las proclamas revolucionarias últimamente recogidas. Hablan el lenguaje de la sedición en nombre del Sr. Ruiz Zorrilla, y parecen impresas en Paris, según los galicismos y la ortografía afrancesada que en ellas se campea.»

Posible es que se hayan impreso en Paris, pues hay allí al servicio de la Embajada española algunos individuos, mezcla de polizontes y literatos, muy á propósito para cumplir el encargo de redactar con galicismos y ortografía afrancesada esas proclamas que sólo ve la Policía cuando al Gobierno le conviene dar pruebas de su celo en la defensa de las instituciones.

« »

Dos guardas de Orden Público han resultado en Málaga expertos timadores.

Con el pretexto del registro individual para perseguir el uso de armas, aquel par de honrados funcionarios desvalijaron á un transeunte quitándole la petaca, una cartera, cincuenta reales y el reloj, siéndole devuelto este último mediante el rescate de otros cincuenta reales entregados al día siguiente.

A este paso, para estar seguros, tendremos que procurarnos una escolta de compañeros de Melgares que oponer á los polizontes.

« »

Dicen de Alcañiz que ascienden á unas treinta mil las fincas que serán vendidas por el Estado en el distrito de aquella ciudad, á consecuencia de no poder los propietarios satisfacer la contribución territorial.

Mientras los frailes vivan, medren, engorden y edifiquen soberbios edificios, eso debe tenernos sin cuidado.

« »

Los alumnos de la Academia general militar, que del alcázar de Toledo, perdieron sus ropas y enseres, han sido indemnizados proporcionalmente, ascendiendo la suma invertida en los pagos á 22 400 y pico de duros.

« »

Algunos posibilistas madrileños, con el señor Orcasitas á la cabeza, andan levantiscos contra D. Emilio porque se opone á la creación de un Casino del partido, y es posible que se separen de éste.

Tendría gracia que los que permanecieron al lado del autócrata posibilista despues de haber dicho que *apenas se llamaba Pedro*, es decir, *republicano*, se las echen ahora de intransigentes y puritanos por una cuestión secundaria, y que podría muy bien tomarse á juego por su insignificancia.

¡Qué caracteres se descubren á lo mejor en el partido del hombre más veleidoso de la política española! (Salvo sea Moret.)

Precios corrientes del mercado de ayer.

- Chamorra 35 reales fanega.
- Trigo royo 32 id. id.
- Candeal 33 id. id.
- Jeja á 30 id. id.
- Morcacho á 24 id. id.
- Centeno á 22 id. id.
- Cebada á 20 id. id.
- Abena 16 id. id.
- Arina de 1.ª 22 reales arroba.
- Id. de 2.ª 21 id. id.
- Arroz de 21 á 23 id. id.
- Judias de 14 á 16 id. id.
- Garbanzos de Castilla á 76 reales arroba.
- Bacalao de 34 á 36 id. id.
- Azucar blanco de 48 á 50 id. id.
- Id. terciado de 42 á 44 id. id.
- Aceite á 54 id. id.
- Vino de Cariñena á 14 rs. el cántaro.
- Id. del reino á 10 id. id.
- Aguardiente 1.ª 20 id. id.
- Id. 2.ª 18 id. id.
- Anis de la Confianza 26 id. id.

PÉRDIDA.

Se ha extraviado una mula afrancesada, castaña, cerrada, pocas carnes, orejas gachas, cabezada de cuero negro y ronzal de cañamo y pelo, gratificarán Ovalo, 2.

FABRICA DE PERSIANAS

VALENCIA.

De galones ó tabletas á 30 céntimos palmo cuadrado.

De tejido á 2 pesetas 70 céntimos metro cuadrado.

Encargado de hacer los pedidos, Nazario Ibañez, calle del Seminario núm. 8, Teruel.

ANUNCIOS.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta las obras que á continuación se expresan:

BIBLIOTECA MÍSTICA.

Con la Ayuda del Médico.—Un tomo en 8.º de 88 páginas, esmerada impresión; por *Franco-Seno-Pesa*, precio una peseta.

Solemnes Gozos.—Un tomo en 8.º de 78 páginas, esmerada impresión; por *Franco-Seno-Pesa*, precio una peseta.

Tocando el Órgano.—LA PENITENCIA.—Un tomo en 8.º de 86 páginas, esmerada impresión; por *A. Zoneri*, precio una peseta.

Los Católicos.—Un tomo en 8.º de 94 páginas, esmerada impresión; por *A. Camacho*, precio una peseta.

Los Hijos de los Padres.—Un tomo en 8.º de

100 páginas, esmerada impresión; por *Franco-Seno-Pesa*, precio una peseta.

Quiero ser Cura.—EL CURA DE MI LUGAR.—*De vigilia.*—Cuento.—Un tomo en 8.º de 94 páginas, esmerada impresión; por *Floralba*; precio una peseta.

La Cardenal.—Un tomo en 8.º de 95 páginas, esmerada impresión; por *Tito Fóscolo*; precio una peseta.

BIBLIOTECA COMICA.

Los Curas en Calzoncillos, por *Tomas Camacho*.—ILUSTRACIONES DE *Angel Pons*.—Un tomo en 8.º de 95 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta.

El Misterio de la Encarnación, por *Tomas Camacho*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 90 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta

Curas y Beatas, por *Tomas Camacho*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 95 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta.

Bodas Místicas, por *Tito Fóscolo*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 93 páginas, esmerada impresión con láminas; precio una peseta.

Amor entre faldas.—Prosa y verso, por *Gabriel Merino*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 96 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta.

Penas y Apuros, por *José Francos Rodríguez*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 93 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta.

Las Modistas Revoltosas, por *José Zahoner o*.—ILUSTRACIONES DEL *Padre Cobos*.—Un tomo en 8.º de 90 páginas, esmerada impresión con varios grabados; precio una peseta.

ALMANAQUE INFUNDIO

para 1887

Compone un precioso volumen de 90 páginas, con 100 dibujos, artículos y poesías de reputados autores y una magnífica cubierta al cromo.

Precio: una peseta.

LA NOVELA DE URBESIÉVA

NARRACIONES

por

J. Francos Rodríguez

Un bonito tomo de más de 200 páginas con 32 grabados y cubierta á dos tintas. Precio dos pesetas.

BIBLIOTECA MODERNA.

HISTORIAS DE AMOR

por

José de Siles

Un tomo en 8.º mayor.

Precio: dos pesetas.

A LOS HIJOS DEL PUEBLO

VERSOS SOCIALISTAS

por

F. Salazar y Tomas Camacho

con un prólogo de

ERNESTO ÁLVAREZ

y una carta de

Alejandro Sawa

Un volumen de 96 páginas con cuatro hermosas láminas en color y una cubierta á dos tintas.

Precio: una peseta.

ANTONIO R. GARCÍA-VAO.

EL MONAGUILLO

(OBRA PÓSTUMA)

con un prólogo de

JOSE FRANCOS RODRIGUEZ

Un volumen de 96 páginas en 8.º mayor, con un retrato del malogrado autor.

Precio: una peseta.

JUAN JACOBO ROSSEAU.

ORÍGEN Y FUNDAMENTO

de la

Desigualdad entre los Hombres

versión castellana

de

I. Lopez Lapuya

Un bonito volumen en 8.º mayor, con 176 páginas, esmerada impresión y una cubierta impresa á dos tintas.

Precio: dos pesetas.

GRAN BARATO.

Comercio de tejidos nacionales y extranjeros DE SIMEON CALVO Y JOVER,

plaza del Mercado, números 16 y 17, Teruel.

Se acaba de recibir en este establecimiento un gran surtido en toda clase de indianas y cretonas, desde el precio de un real, treinta céntimos, real y medio y dos reales vara, dibujos bonitos y buena clase.

Gran surtido en lanas para vestidos á dos reales vara.

Telas para colchón buen ancho y buena clase, desde tres reales y medio vara en adelante.

Gran barato en merinos, lanas varios colores desde una peseta la vara.

Merinos negros, lana y algodón á precios convenientes.

Panas negras, colores novedad, castores y patenes, algodón, lienzos anchos para sábanas de una pieza y demás clases, caserillos, retortas hilo, cortineras superiores, reinas, algodones crudos y curados, muselinas de todas clases, todo á precios muy arreglados.

AVISO.

Todos conocen las buenas condiciones que reúne la Empresa de Diligencias de D. Felix Lozano y compañía, pues sin disputa no le aventaja ninguna otra, y el que desee hacer el viage rápido y con comodidad, puede dirigirse á la Administración, Fonda de Fortea, pues desde el día 21 de Abril que sale de Teruel á las seis de la mañana, puede hacer el viage á Zaragoza los miércoles y sábados en muy pocas horas, puesto que enlaza con el tren expres que pasa á las nueve de la noche por Calatayud, y llega al referido Zaragoza, á las 10 y 1/2 ó las 11 de la misma.